
宜蘭縣政府

108~109年度宜蘭縣政府水環境改善輔導顧問團委辦計畫

「蘇澳高灘地水環境改善工程維護管理研商會議」
一、 會議時間：110年 3月 2日(星期二)晚上7時

二、 會議地點：鴻毅志願服務協會會館(地址：宜蘭縣蘇澳鎮成功路1號)  

三、 出席人員：詳簽到簿

四、 主持人：黃科長竣瑋                                              紀錄:王駿紳

五、 出席單位人員與意見： 
(一) 林進忠總幹事

1.割草重點在頻率問題，夏天草長比較快，可能需要一個月割一次。
2.若後續要推動上游水岸營造，維護管理長度勢必延長，還需要再找其他單

位共同參與，因為協會成員年齡層偏高。安農溪坡度平坦，但蘇澳溪坡度
較陡無法用除草車，協會人力吃緊。除草車割一天，相當於五天的人力，
目前設計坡度車子無法到達，僅能以人力施工。現況河段只要大家有共識
就沒問題，只是擔心日後維管長度增加可能會有問題。

( 二) 羅國偵先生

1.本人七、八年前就與縣政府、公所會勘想推動蘇澳溪水環境改善工程，但
因河川權屬複雜，故不了了之。

2.因志工年齡層較長，建議工程坡度盡量平緩，草地做成平的，可以使用推
式或車式除草車不用太費力。

( 三) 簡銘翔先生

1. 定期性活動我們都樂意參與，現在聯合國推動SDGS 其中一項是水資源，
青工會可協助推動與撰寫計畫。

2. 本工程有設置戲水區，為確保戲水平台的安全性，是否考量派駐救生員，
或不要著重戲水功能，做成生態池創造生態環境，因戲水區未來可能會
因為安全問題引發爭議，如颱風天管制工作等，建議誤稱戲水區避免爭
議。

( 四) 施游輝隊長

1. 關於安全問題僅能以告示牌方式提醒遊客水深危險，若民眾仍要下水應
自負安全，這道理合乎情理的，志工不可能下雨就跑到現場勸戒。民眾
想下水玩出事就自行負責，我認為不用想那麼多。

2. 志工團也曾協助幾所學校進行環境維護，但志工年紀越來越大就沒進學
校服務了。如果志工團無新進志工，若維護河段距離增加又都是陡坡僅
能使用揹負式除草機、志工要參與維護則相對困難。

六、 宜蘭縣政府：

宜蘭縣政府辦理蘇澳高灘地水環境改善工程，後續維護管理工作，如能獲得
志工協會支持及參與，宜蘭縣政府規劃安排優良河川管理維護案例之觀摩活
動，透過該地區團體經驗交流，協助後續維管輔導。

七、 會議結論：

現場與會志工共計25人，投票表決共計18人願意協助宜蘭縣政府辦理蘇澳
溪高灘地辦理後續維護管理工作。

八、 散會:( 21:00)





蘇澳高灘地水環境改善
「蘇澳高灘地水環境改善工程維護管理研商會議」

內容：

會議情形


